



AÑO X

SAGUNTO, SEPTIEMBRE 1.967

NUM. 9

Director: VICENTE J. AMIGUET UBEDA

Noticias y Actividades

Con fecha 4 de diciembre del pasado año, organizado por el Sindicato de Hostelería y Actividades Turísticas, tuvo lugar un justo y merecido homenaje de simpatía y gratitud a nuestro querido paisano don Mariano Gómez Nadal, Conserje durante tantos años del Teatro Romano y Museo de esta Ciudad, y con motivo de la jubilación del mismo **Marianet**, como habitualmente le llamamos sus viejos amigos, ha llegado a ser en nuestro pueblo una institución muy difícil de sustituir por su acendrado amor a Sagunto, su celo en el servicio y sus exquisitas dotes de carácter y afabilidad.

El acto se llevó a cabo en el salón de sesiones de nuestro M. I. Ayuntamiento, y en el mismo intervinieron el señor Moradillo, informador turístico, que hizo la semblanza del homenajeado; don José García Llopis, que exaltó los méritos del mismo y de la luminosa tierra que lo vio nacer, y don Santiago Bru Vidal, como Cronista Oficial de Sagunto. También tomó parte en este simpático acto el Rvdo Padre Bernardino Cervera, del Convento de Franciscanos de St.º Espíritu del Monte. Así mismo lo hizo don Antonio Pérez Ferrándiz en representación de nuestro ilustre Ayuntamiento.

Por parte del Centro Arqueológico Saguntino, que asistió la Junta de Gobierno, cuyo presidente don Vicente García Moreno hizo entrega al señor Gómez Nadal del Diploma de Socio de Honor de este Centro, por sus merecimientos y desvelos durante su larga, laboriosa y callada tarea en la custodia de nuestros venerables monumentos.

Mariano Gómez no debió jubilarse nunca, hasta que los años se hubieran encargado de hacerlo, cuando la muerte le sorprendiera al pie del cañón,

como los buenos artilleros. Aunque sabemos que, cualquiera que sea su situación profesional, activa o pasiva, y mientras en el se albergue un hálito de vida, estará a nuestro lado, como lo estuvo siempre, para ayudarnos a trabajar por el engrandecimiento y gloria de su patria chica.

El acto por sencillo y simpático terminó con una suculenta comida de hermandad en el incomparable ambiente de luz y de belleza del Hostal del Monte Picayo.

El día 6 del pasado mes de enero, organizado por este Centro se llevó a cabo una excursión a la Montaña Frontera, de este término municipal, más allá de los Valles, con el objeto de recuperar una inscripción en piedra azul en la que se hace referencia al Templo de Baco que estuvo enclavado en la cima de dicho monte. El resultado no fue del todo satisfactorio, ya que nos fue imposible rescatar la referida inscripción por las múltiples dificultades surgidas sobre el terreno, tales como el enorme desnivel del mismo, lo abrupto del lugar y la espesura del matorral que lo cubre. A esto habría que añadirse el ingente peso de la piedra.

Sin desmayar en nuestro intento, y tras aquella primera exploración, el 21 de mayo último volvimos de nuevo a la Montaña Frontera, esta vez provistos con un par de mulos arrieros, a fin de poder bajar la inscripción a sus lomos. Pero tampoco lo conseguimos. Tal y como hacíamos la ascensión por un estrecho, pedregoso y empinadísimo sendero, a mitad del mismo, nos encontramos en que las corrientes de agua de las recientes lluvias lo habían cortado en dos tramos, con unos tajos de dos metros y medio de altura, que hacían imposible el paso de los mulos. Por fuera del sendero en cuestión no pueden caminar ni hombres ni bestias, siendo totalmente impracticable.

La próxima vez —que no tardará— tenemos el propósito de intentar la escalada por la parte opuesta, o sea la que cae por el término de la Vall de Uxó, ladera N. O.

El día 7 de febrero del corriente año apareció una inscripción funeraria romana en un margen de tierra y piedras que existía entre las vías del ferrocarril de Valencia-Barcelona y las del tren eléctrico de la Compañía de Altos Hornos, de la cual hablamos en otro lugar de este Boletín. No nos resta, pues, más que testimoniar nuestro agradecimiento a su descubridor don Vicente Catalá Pérez, por haberla salvado de una total e irremediable pérdida, así como a nuestro socio fundador don Manuel Lluesma Mundo, por haber dado conocimiento de ella a esta Junta Directiva. También tenemos que hacer patente nuestro agradecimiento a don Francisco Camarelles, contratista y residente en Faura, por su donación a este Centro de una interesante inscripción aunque incompleta pero en buen estado y lectura clara, sobre piedra azul, (tapa de la tumba que cubría). A don Manuel Morató Cotanda, socio fundador del Centro nos hace entrega de un meritorio lote de monedas antiguas de diferentes tipos y nacionalidad.

Don Enrique Prats Lloréns también nos hace donación de una moneda del tiempo de Tiberio Claudio César, correspondiente al siglo primero de la Era Cristiana.

Como noticia destacada y de última hora, comunicamos a nuestros socios, que, habiéndose desplazado a París, un socio de este Centro, que llevando consigo el carnet del mismo, hizo una visita al museo de Louvre y al Egipcio, presentando a la entrada de los susodichos museos el mencionado carnet, que por mediación del cual, le dejaron la entrada libre y un guía les informó detalladamente de todo cuanto apeteció nuestro consocio, el cual regresó lleno de satisfacción por el hecho ocurrido.

A continuación damos la relación de la Junta de Gobierno, que, desde primeros de año viene rigiendo los destinos de la sociedad:

PRESIDENTE:	D. Vicente García Moreno.
VICEPRESIDENTE:	D. Miguel Vera Aleixandre.
SECRETARIO:	D. Alberto Doñate Mezquita.
VICESECRETARIO:	D. Agustín Albert Yemerich.
TESORERO:	D. Antonio Cebrián Jordá.
CONTADOR:	D. Leopoldo Lindo Orón.
VOCALES:	

- 1.º D. Facundo Roca Ribelles.
- 2.º D. Joaquín Aleixandre Gargallo.
- 3.º D. Miguel López Taltabull.
- 4.º D. Antonio Romero Alcamí.
- 5.º D. Matías Cortina Cardo.
- 6.º D. Emilio Lluca Ubeda.

El movimiento de altas y bajas habido en la sociedad durante el año 1966:

Socios al terminar el año 1965	236'—	
Altas en el año 1966	18'—	254'—
Bajas en el año 1966		16'—
Total número de socios al 31-XII-66		<u>238'—</u>
Nuevos socios en lo que va del 67		54'—
Número de socios al día de hoy		<u>292'—</u>

ESTADO DE CUENTAS DURANTE EL EJERCICIO 1965-66

	Pesetas
Saldo año anterior 1965	6.761'95
Ingresos año 1966	15.749'05
Total disponible	<u>22.511'00</u>
Pagos año 1966	16.861'95
Saldo total para el año 1967	<u>5.649'05</u>